

Javier Lima se declara defensor de la bicicleta por ser un medio de transporte sostenible. :: JOSELE-LANZA

«Buscamos un modelo de ciudad próspera que no pierda su identidad histórica»

Javier Lima Presidente Marbella Activa

El cabeza visible del nuevo foro ciudadano Marbella Activa desgrana los objetivos del colectivo que acaba de presentarse en sociedad

:: NIEVES CASTRO

MARBELLA. Acaba de nacer, pero sus miras son amplias. Marbella Activa se incorpora a la vida social del municipio de la mano de un grupo de vecinos que se cuestionan el modelo de ciudad actual y qué se puede hacer para mejorarla. Su presidente, Javier Lima, economista, de 43 años, nos desgrana las motivaciones y los objetivos del colectivo dispuesto a hacer ciudad.

-¿Cuáles son los objetivos de Marbella Activa?

-Activar a la ciudadanía de Marbella para recuperar su historia y su identidad así como servir de foro público para debatir sobre el modelo de ciudad donde nos gustaría vivir y dejar en herencia a las generaciones futuras.

¿Cómo se proponen hacerlo?

-Nos planteamos varios objetivos específicos. Promover el desarrollo económico, social y cultural del municipio; fomentar la preservación de su medioambiente urbano y natural evitando la especulación urbanística; fomentar y promover la participación ciudadana; la promoción del conocimiento en todas sus temáticas para generar un pensamiento crítico en la

ciudadanía; el desarrollo de propuestas para un modelo de ciudad humana y participativa; además de establecer relaciones con los organismos e instituciones de carácter público y privado que incidan en el campo de actuación de la asociación. —¿Detrás del colectivo hay siglas po-

-¿Detrás del colectivo hay siglas políticas?

-Marbella Activa es una iniciativa ciudadana totalmente apolítica y sin ánimo de lucro. Pensamos que los ciudadanos no pueden ser meros espectadores de las acciones públicas. Tienen que asumir una parte de responsabilidad a través de las diferentes herramientas de participación existentes y, si no las hay, exigirlas. Como decía Marco Aurelio, tan culpable es quién hace como quien deja hacer. Es necesario que los gobiernos municipales asuman plenamente los modelos de gobernanza, donde los canales de comunicación entre el gobierno municipal y los agentes sociales y ciudadanía son bidireccionales y no unidireccionales como ha ocurrido en los modelos burocráticos tradicionales que ha habido hasta ahora. Un nuevo modelo de ciudad, moderna y dinámica, pasa por la participación y colaboración de los distintos colectivos.

-¿Quién forma parte de momento de esta aventura?

Somos ocho socios fundadores, todos ciudadanos de Marbella. Muchos con un arraigo que se remonta siglos atrás y otros, aún no habiendo nacido aquí, los podemos considerar marbelleros de abolengo por su amor hacia esta ciudad y su implicación en ella, como es el caso de Dolores Navarro, que aunque no ha nacido en Marbella ha hecho una tremenda labor por la recuperación de nuestro patrimonio natural. Somos un colectivo plural, con voces diferentes y profesiones diferentes (arquitecto, economista, delineante, carpintero, empleado público, etc) que nos unimos en un mismo fin, buscar ese modelo de ciudad próspera y sostenible sin perder su identidad histórica.

- ¿Está abierta a cualquier persona? - Desde luego. Hay que aclarar que el pasado jueves 14 de marzo fue la presentación oficial y se abrió la asociación a todos aquellos ciudadanos de Marbella que quieren participar en nuestras actividades y colaborar ya sea como socio activo de pleno derecho o como socio informativo para estar al tanto de los eventos de la Asociación. Tras la apertura tuvimos más de 20 peticiones de nuevos miembros. Y nuestra página web tuvo picos de más de 750 páginas visitadas en un solo día.

¿Por qué surge el movimiento?

-Es una reacción ciudadana espontánea a la crisis que estamos viviendo en todos los niveles de nuestra sociedad. Crisis económica, de valores y de democracia representativa que nos obliga a pasar del pensamiento y el análisis, a la acción. Frente a esto hay que reaccionar y canalizar esa frus-

VÍAS DE CONTACTO

▶ Correo electrónico. marbellactiva@gmail.com

▶ Página web. www.marbellaactiva.es

► Redes sociales. Facebook y twitter (@MarbellaActiva)

tración social, la baja autoestima social que tenemos todos hacia una construcción de ciudad deseada que busque el equilibrio entre el nivel de vida y la calidad de vida

-¿Marbella Activa está inscrita en algún registro de asociaciones?

-Marbella Activa está inscrita en el Registro Andaluz de Asociaciones desde hace unas semanas y la semana que viene solicitaremos la inscripción en el Registro de Asociaciones del Ayuntamiento de Marbella como asociación local.

¿Oué tipo de actividades propone? -Ya son varias las actividades planteadas para este año, abiertas a los socios y ciudadanos. Entre ellas, una exposición fotográfica sobre la Marbella del siglo XIX y XX como recordatorio de nuestra historia reciente; actuaciones para la protección del Poste del Cable para lo cual se està elaborando un estudio basado en la mineria en Marbella que acerque este emblema del patrimonio cultural a los marbelleros; o actividades en grupo para dar a conocer el patrimonio histórico y patrimonio natural de nuestro municipio.

-¿Cuál será la primera y dónde se celebrará?

-Una conferencia en el Foro Cultural de FNAC en Marbella el día 18 de abril sobre historia y más concretamente, sobre el Poste del Cable como patrimonio de Marbella y simbolo de la industria minera que tanta importancia tuvo en el siglo XIX y XX.

-¿Existe una sede física o proyecto para tener una?

Acabamos de arrancar y somos una asociación sin ánimo de lucro y en ese sentido se gestionará en su momento. Por lo pronto sólo nos financiamos con las cuotas de nuestros socios que ahora mismo sólo nos dará para cubrir los gastos de funcionamiento (página web, cubrir actividades, etc).

-Marbella tiene fama de ciudad indolente, ¿comparte la afirmación? -Creo que los marbellís más que indolentes somos, y me incluyo yo mismo, un poco individualistas y nos falta crear comunidad o redes. Esta fue una de las razones por las que creamos esta iniciativa ciudadana, romper esa individualidad, esa cierta apatía y baja autoestima social donde creemos que no podemos cambiar nada. Y si podemos. Juntos seguro que más aún. La sociedad cambia porque hay personas que la cambian. Por tanto, lo primero que tenemos que hacer es convencernos de que podemos hacer mucho si unimos nuestras fuerzas. Lo que sí es verdad es que los marbellies tenemos que ser más activos en todos los niveles. El día anterior a nuestra presentación, estuvo el último Premio Planeta para presentar y firmar su libro en el Foro Cultural de FNAC y, por curiosidad pregunté al responsable de allí cuanta gente había acudido. Fueron sólo 25 personas,

esto creo que es algo indicativo.